

Nouvelles du Comité pharmacothérapeutique

Par Mary-Ann Fitzcharles, M.D., FRCPC

Cette année a été particulièrement productive pour le Comité pharmacothérapeutique de la SCR. Nous sommes enchantés de compter maintenant un nombre bien rond de 15 membres, soit des représentants des rhumatologues tant du milieu universitaire que communautaire, des rhumatologues de partout au pays, ainsi que des membres de tous âges, tant jeunes, brillants et enthousiastes que plus expérimentés et, oserais-je dire, grisonnants. Guidés par la direction exemplaire du président-directeur général de la SCR, le Dr Ahmad Zbib, nous avons défini des procédures de fonctionnement normalisées claires pour la déclaration de conflits d'intérêts par les membres du comité, la réponse aux pénuries de médicaments et la rédaction d'énoncés de position. Nous avons aussi fixé des normes pour orienter les membres de la SCR qui représentent la Société lors de forums ou dans des comités ou des conseils consultatifs nationaux ou internationaux.

Nous avons continué à avertir nos membres des pénuries de médicaments qui, cette année, ont touché particulièrement la myochrysine et la prednisolone. Nous avons répondu à l'évaluation de Santé Canada concernant l'approvisionnement en produits d'immunoglobulines en soulignant l'importance de ces agents pour le traitement de la maladie de Kawasaki ainsi que l'utilisation émergente de ces produits chez les patients atteints de dermatomyosite juvénile, d'arthrite juvénile idiopathique systémique qui répond mal aux traitements classiques ou de vasculite résistante au traitement.

Cette année, notre activité la plus marquante a été la rédaction d'un énoncé de position relatif à la consommation de cannabis à des fins médicales pour la prise en charge des maladies rhumatismales, ainsi que la mise à jour de l'énoncé de position sur les produits biologiques ultérieurs. Nous sommes particulièrement enthousiastes, maintenant que l'énoncé de position sur le cannabis à usage médical est actuellement sous presse au *Journal of Rheumatology*. La SCR est la première association de rhumatologie au monde à se prononcer à ce sujet et à présenter une orientation pragmatique en situation réelle à l'intention des rhumatologues et des patients. Nous étudierons attentivement la greffe de cellules souches, qui est actuellement suggérée comme traitement pour nombre de nos patients atteints d'arthrose et même de rhumatisme des tissus mous, et nous publierons un énoncé de position à ce sujet au début 2019. Enfin, nous avons élaboré un plan de relève afin que notre comité demeure vigoureux et dynamique. Ainsi, j'aimerais souhaiter la bienvenue à Rosie Scuccimarri, qui occupera le poste de vice-présidente du Comité pharmacothérapeutique.

Mary-Ann Fitzcharles, M.D., FRCPC
Professeure agrégée de médecine,
Centre universitaire de santé McGill
Montréal (Québec)

Sommaire : 1^{re} Journée scientifique annuelle en cardio-rhumatologie au Women's College Hospital

(suite de la page 20)

Dans l'ensemble, l'événement a réuni des fournisseurs de soins de santé de différentes disciplines afin de faire la lumière sur un aspect méconnu de la rhumatologie. Pour réduire le fardeau de la morbidité et de la mortalité cardiovasculaires, d'autres recherches sont nécessaires afin d'orienter l'élaboration de lignes directrices propres à la maladie. Puisque les patients atteints de maladies rhumatismales sont également susceptibles de présenter des maladies concomitantes, la collaboration entre les médecins de famille, les spécialistes et les professionnels paramédicaux est essentielle pour réduire le risque cardiovasculaire. Dans le futur, les interventions précoces et la prévention des maladies cardiaques nécessiteront l'élaboration de modèles propres à la maladie pour stratifier précisément les patients en fonction de leur risque cardiovasculaire.

Keith Colaco,
candidat au doctorat
Institute of Medical Science,
Université de Toronto
Toronto (Ontario)

Shadi Akhtari, M.D., FRCPC
Division de cardiologie,
Women's College Hospital
Toronto (Ontario)

Paula Harvey, MBBS, Ph. D.
Division de cardiologie,
Women's College Hospital,
Université de Toronto
Toronto (Ontario)

Lihi Eder, M.D., Ph. D.
Division de rhumatologie,
Women's College Hospital,
Université de Toronto
Toronto (Ontario)